

PARTNERSCHAFT MIT DEM FAHRRAD NACH STRASBOURG



Arbre de la vie - Collège Saint Mainbeuf

Vélo **CITÉ**
Pays de Montbéliard

EINFÜHRUNG

Pour faire Im Rahmen der Feierlichkeiten zum Jahrestag des Elysée Vertrags am 21. Januar 2023, der 60 Jahre deutsch-französische Freundschaft besiegelt, insbesondere in Strasbourg und in Montbéliard, der Verein « Vélocité Pays de Montbéliard » schlägt vor, rund um diese Freundschaft eine Veranstaltung zum Thema « Radfahren und nachhaltige Entwicklung » mit den Partnerstädten Strasbourg-Stuttgart und Montbéliard-Ludwigsburg zu veranstalten.

Unser Verein pflegt enge Beziehungen zur « Radwegeinitiative Ludwigsburg », mit der wir seit 2009 intensiv austauschen.

Dieses Veranstaltungsprojekt besteht aus der Einweihung der Bio.Vélo.Route am 18. Juli, einer Route, die Stuttgart mit Strasbourg verbindet und sich auf den ökologischen Fahrradtourismus konzentriert, ein Projekt unter der Leitung von MdEP Anna Deparnay-Grunenberg.

In diesem Sinne möchte Vélocité Pays de Montbéliard zu Beginn dieses Sommers ein Treffen von Radsportfördervereinen aus Ludwigsburg, Stuttgart, Strasbourg und Montbéliard organisieren, die natürlich mit dem Fahrrad nach Strasbourg fahren würden. Unser Ziel wäre, das Europäische Parlament in Strasbourg zu besichtigen.



DIE VEREINE



VELOCITE PAYS DE MONTBELIARD

die der FUB (Fédération française des usagers de la bicyclette) angeschlossen ist. Sein Ziel ist, die Nutzung des Fahrrads als schnelles, angenehmes und umweltfreundliches städtisches Verkehrsmittel im Pays de Montbéliard zu fördern. Vélocité wurde im Juni 1998 gegründet und zählt heute 250 Mitglieder. <https://velocite-pm.jimdofree.com/>



RADWEGINITIATIVE LUDWIGSBURG

ist eine Bürgerinitiative mit dem Ziel die Radverkehrsinfrastruktur in Ludwigsburg zu verbessern. Seine Vertreter arbeiten eng mit der Stadtverwaltung, dem ADFC und dem VCD zusammen. Sie sammeln Anregungen und Beschwerden von Mitbürgern und versuchen gemeinsam mit der Stadt Lösungen für diese Probleme zu finden. .

<https://www.lbradelt.de/>

Andere Verbände könnten sich dieser Veranstaltung anschließen:

SRTRASBOURG A VELO

ZWEIRAT STUTTGART

ALLGEMEINE DEUSCHE FAHRRAD CLUB ADFC

FEDERATION FRANCAISE DES USAGERS DE LA BICYCLETTE FUB

HISTORISCHE BEGEGNUNGEN

Treffen der Montbéliard-Radler in Ludwigsburg im September 2015



Treffen der Montbéliard-Radler in Ludwigsburg im September 2019



PARTNERSCHAFTEN



STRASBOURG ET STUTTGART

Die Städtepartnerschaft der Stadt Strasbourg mit der Stadt Stuttgart geht auf das Jahr 1962 zurück. Die im Mai 1962 zwischen den beiden Städten unterzeichnete Städtepartnerschaftsurkunde formalisierte die Aussöhnung Strasbourg mit Deutschland

STRASBOURG

Die führende Radsportmetropole in Frankreich mit einem Fahrradnetz von 600 km Radwegen und 6.000 Vélhop, Strasbourg Gemeinschaftsfahrrädern, über das gesamte Gebiet die Agglomeration .

STUTTGART

Die Stadt hat sich zum Ziel gesetzt, neben der Autostadt auch eine Fahrradstadt zu werden. Das Radwegenetz in der Landeshauptstadt wird ständig erweitert, um das Radfahren noch attraktiver zu machen. Langfristig soll der Radverkehr 25 % des Gesamtverkehrs ausmachen.

MONTBELIARD ET STUTTGART

Die Städtepartnerschaftscharta der Städtepartnerschaft Ludwigsburg – Montbéliard ist die erste und damit älteste Städtepartnerschaft einer französischen und einer deutschen Stadt. Bereits 1950, nur fünf Jahre nach Ende des Zweiten Weltkriegs, wurde die Städtepartnerschaft zwischen den ehemaligen Bürgermeistern Lucien Tharradin und Erwin Doch im Rahmen einer Konferenz in Stuttgart geschlossen. 2020 feierten die Städte Montbéliard und Ludwigsburg 70 Jahre Städtepartnerschaft.

MONTBELIARD

Der Euroradweg 6 ist einer von 15 Radwegen, die Europa von Nord nach Süd und von Ost nach West durchqueren. Sie verbindet Saint-Brévin-les-Pins an der Atlantikküste in Frankreich mit Constanța in Rumänien über eine Distanz von mehr als 3.600 km.

LUDWIGSBURG

Im Bereich Nahmobilität ist das Fahrrad das zentrale Verkehrsmittel in Ludwigsburg, das sich weiterentwickeln will. Das Ziel ist die Fortschreibung des Radwegekonzepts bis 2025 durch eine Verdopplung des Radwegeanteil.

DIE GÄSTE

ANNA_DEPARNAY-GRUNENBERG



Mitglied des Europäischen Parlaments, Experte für Wälder und Umwelt. Initiatorin von Bio.Vélo.Route. Mit dieser nachhaltigen Themenroute möchte sie die spürbaren Veränderungen in Biodiversität, Forstwirtschaft, Landwirtschaft sowie unsere Mobilität auf den Spuren des Wandels und der Biodiversität zwischen den Partnerstädten Stuttgart (DE) und Strasbourg (FR) erlebbar machen. <https://bioveloroute.eu/fr/>

PROF. DR. FRANK BAASNER



Directeur d Direktor des Deutsch-Französischen Instituts Ludwigsburg (1948 in Ludwigsburg gegründet)Die Initiative ging von bedeutenden Persönlichkeiten der Zivilgesellschaft aus. Als Geburtsort der Partnerschaft zwischen Ludwigsburg und

Montbéliard hatte das DFI eine wichtige Funktion.

LA REGION BOURGOGNE FRANCHE COMTE

2022 feierten die Region Bourgogne-Franche-Comté und das deutsche Bundesland Rheinland-Pfalz 60 Jahre enge Zusammenarbeit. Dieser am 26. Juni 1962 unterzeichneten dauerhaften Partnerschaft ging sogar einige Monate der Élysée-Vertrag (22. Januar 1963) voraus, der die deutsch-französische Freundschaft besiegelte.

Neben der institutionellen Zusammenarbeit zwischen Bourgogne-Franche-Comté und Rheinland-Pfalz ist es auch das breite Kooperationsnetzwerk der Zivilgesellschaft, getragen von vielen Akteuren aus beiden Regionen, das die Partnerschaft wesentlich macht.

Um den Austausch zu erleichtern und Projekte zu entwickeln, hat jede Region Vertretungen in ihrer Partnerregion, dem Maison Rhénanie-Palatinat in Dijon und dem Maison Bourgogne-Franche-Comté in Mainz.

REGION
BOURGOGNE
FRANCHE
COMTE





ORGANISATION - FINANZIERUNG

**Verschiebungen
Unterkunftsments**

Jeder Verein
kümmert sich um
Logistik

**Rezeption
Besuch von
Parlament
Organisieren**

**Wenn ?
7.8. und 9. Juli**

Die Finanzierung könnte von
Verbänden unterstützt werden,
die verschiedenen Gemeinden
je nach Resthöhe
definieren.